

Beschlussprotokoll der Schiedsrichter-Konferenz vom 07.05.2024

Datum	Dienstag, 07.05.2024	
Zeit	Beginn 19.00 Uhr	Ende 21.00 Uhr
Ort	Videokonferenz GoToMeeting	
Vorsitz	SVRZ: Blerta Kurtishi (BKU)	
Anwesende		
Regionen	SVRV: François Troyon, SVRW: Jonas Schnidrig, SVRN: Daniel Pedrazzini, SVRF: Edouard Maillard, SVRBESO: Marco Kämpf, SVRBA: Hugo Spahni, SVRA: Manuela Businger, SVRI: Ernst Gander, SVRNO: Sandra Auricht, SVRGSG: Dominik Zindel, SVRTM: Patrick Fonio, Federico Chiti	
SSK	-	
Protokoll	Evelyne Müller	
Swiss Volley GS	Michael Bongard (MBO), Marco Kämpf (MAK), Evelyne Müller (EMU)	
Abwesend	SVRG: Christian Felgenhauer, SVRJS: Serge Jubin SSK: Heinz Tschumi	

Begrüssung	BKU
Blerta begrüsst die RSK Präsident:innen und die Vertreter:innen von Swiss Volley. Heinz aus der SSK entschuldigt sich aus persönlichen Gründen (Unfall).	
Protokoll der letzten Konferenz	BKU
Das Protokoll vom 11.09.2023 wird einstimmig genehmigt.	
Roundtable: 2 Regionen im Tandem	BKU
<ul style="list-style-type: none"> - SVRZ und SVRBA haben sich nicht ausgetauscht. SVRBA hat keine Ergänzungen. - SVRN und SVRJS haben sich betreffend SR-Spesen ausgetauscht. SVRJS organisiert dies über eine zentrale Auszahlung und Abrechnung (teilt alle Spesen gleichmässig unter den Teams auf). SVRN-SR werden pro Spiel vom Heimteam direkt in der Halle ausbezahlt. Auch SVRBESO organisiert die SR-Spesen wie SVRJS. SVRN kann auch auf MAK zugehen. SVRV wechselte diese Saison auch auf ein neues Spesenabrechnungsmodell, so wie dies SVRJS macht. SVRGSG: bis letzte Saison wurden die SR-Spesen zentral (aber jeweils alles direkt an den betroffenen Club) verrechnet. Neu ab dieser Saison wurde auf Auszahlung vor Ort gewechselt (aus administrativen Gründen). - SVRW – SVRNO: tauschen sich nächste Saison aus. - SVRF – SVRBESO: MAK wird sich mit dem neuen RSK-Präsidenten Edouard Maillard austauschen, wenn er offiziell im Amt ist. - SVRA – SVRTM: SVRTM neuer Präsident Federico Chiti, Patrick begleitet Federico und meldet sich bei SVRA. - SVRV – SVRI: SVRI hat eine Umfrage bei allen RSK-Präsident:innen gestartet zum Thema «Entschädigungen der RSK-Vorstands-Mitglieder»? Nach der Rückmeldung aller Regionen wird Ernst die Auswertung an MAK senden. Fehlende Feedbacks von SVRV, SVRW, SVRNO, SVRTM -> bitte noch antworten. - SVRG – SVRGSG: kein Austausch. 	

- MBO stellt sich vor. Er ist nach Abgang von Luca Balduzzi bei Swiss Volley in der Verbands- und Vereinentwicklung neu verantwortlich für den Bereich «Schiedsrichter:innen».
- MAK informiert über die Rückmeldungen der Eingabe definierter Ziele pro Region
 - 1 Rückmeldung fehlt, alle anderen sind eingegangen in den letzten Tagen
 - Im Moment wurden diese noch nicht weiter analysiert. Eine Rückmeldung an die Regionen folgt später per E-Mail.
- MAK gibt ein Update zur Schiedsrichter:innen Umfrage, welche im 2023 gemacht wurde (gemäss Präsentation)
 - Daraus und aus den Rückmeldungen der Regionen zu ihren definierten Zielen werden nun die weiteren Schritte definiert. Ein Update folgt dazu per E-Mail.
- MAK informiert aus dem Revitalisierungsprojekt betreffend SR-Wesen (gemäss Präsentation)
 - Quick-Wins: Harmonisiertes einfaches Matchblatt
 - Vernehmlassung in den Regionen wird in den nächsten Tagen gestartet
 - Quick-Wins: Harmonisierte Ligabezeichnungen
 - Change Requests VolleyManager Saison 2024/2025: CR 118/175 (Anpassung Quittung Spesen für Twint Überweisung)
- Workshop anlässlich nächster SR-Konferenz (Präsenzkonferenz in Bern)
 - BKU stellt eine neue Variante (eine Art Workshop) der nächsten SR-Konferenz vor.
 - Die Art Workshop findet Anklang. Man ist sich einig, dass man das angehen will.
 - Swiss Volley wird dies detaillierter abklären, anschliessend folgt eine Doodle-Umfrage für ein mögliches Datum. 19.10.2024 oder 26.10.2024 könnten mögliche Daten sein.
- MBO informiert zur Week of the Referee 19.10.-27.10.2024
 - Neu ist auch der Eishockey-Verband mit dabei. Man erhofft sich mehr Medienpräsenz, was sicher ein Vorteil ergibt.
 - Alle haben den Wunsch des Respekts über die ganze Saison und nicht nur während dieser Woche
 - SVRBESO ergänzt, dass sie versuchen, die Vereine mehr einzubinden. Die Teams sollen während dieser Woche mehr die Verantwortung gezogen werden, dass sie aktiv sind und nicht die SR am Spiel mitteilen müssen, warum sie das grüne Armband tragen.
 - Es wird auch gewünscht, dass die Week of the Referee am Supercup mehr Präsenz bekommt als letztes Jahr.
 - SVRNO: Das Material muss durch SOA früher geliefert werden, es hatten in der Vergangenheit nicht alle SR pünktlich das Material erhalten.
 - SVRGSGL ergänzt, dass sie als Region letzte Saison Portraits ihrer SR gemacht haben, welche für Social Media genutzt wurden.

- Infos folgen per E-Mail durch EMU:
 - sobald die Fragen in den verschiedenen Tests ausgetauscht sind.
 - sobald die neuen Tests bereit stehen.
- Aktuell wird die Vertonung der LR-Ausbildung angegangen.
 - SVRZ meldet, dass die LR-Ausbildungsunterlagen nicht aktuell sind. BKU meldet sich dazu bei EMU und DZI.
- Dominik erinnert daran, dass man nicht zögern sollte, eventuelle Fehler, die man im E-Learning-Tool gefunden hat, zu melden.
 - SVRBA findet es ärgerlich, dass sich jeder neue SR im Tool anmelden muss. Warum kann man das nicht via VolleyManager verbinden «SingleSignOn»?
 - Datenschutz? Kostenfrage? Die ArG nimmt dieses Thema auf.

- SVRBA würde es begrüßen, wenn man die Fragen in ein Excel exportieren könnte, um damit weiterzuarbeiten.
 - DZI nimmt das mit in die ArG.

Infos aus der SSK

EMU

- EMU präsentiert die Folien der SSK (gemäss Präsentation).

Varia

- Neue RSK-Präsident:innen SVRW, SVRF, SVRTM gemäss Präsentationen
 - Herzlichen Dank den abtretenden RSK-Präsident:innen und Willkommen an die neuen RSK-Präsident:innen
 - Jonas Schnidrig aus der SVRW stellt sich vor.
 - Edouard Maillard aus der SVRF stellt sich vor.
 - Federico Chiti aus der SVRTM stellt sich vor.
 - Patrick Fonio verabschiedet sich aus der SR-Konferenz und dankt für die schönen 34 Jahre. Patrick begleitet Federico als RSK-Präsident und bleibt weiterhin als SR und LR der SVRTM im Einsatz.
- MAK gibt ein Update über das Projekt der Region SVRBESO: [Whistle SR 2.0](#).
- SVRBA wünscht sich einen Austausch und eine Zusammenarbeit der Regionen zu SR, die in mehreren Regionen pfeifen. Es sei auch zu prüfen, warum der Meisterschaftsbetreiber nicht alle Einsätze seines lizenzierten SR sieht (auch die Einsätze, die er bei anderen Meisterschaftsbetreiber (andere Regionen oder als Kader-SR bei Swiss Volley) hat).
 - Dies wäre ein neuer CR und müsste aufgenommen werden, falls das gewünscht wird.
 - SVRZ, SVRNO, SVRA, SVRBESO: sehen das nicht so. Eine Kontrolle über diese SR (es geht um Spiele-Picker) sollte nicht so geführt werden, sondern persönlich das Gespräch mit dem betroffenen SR gesucht werden.
- SVRNO/SVRZ versuchen, die LR-Einsätze über verschiedene Regionen besser zu koordinieren. Dies wird aber nicht für SR-Einsätze gemacht, dies überlassen sie den SR mit Steuerung der Verfügbarkeiten.
- SVRTM wünscht sich eine Online-Version der Offiziellen Volleyballregeln. SV wird geben, dies erneut zu prüfen, ob man die Volleyballregeln nicht Online zur Verfügung stellen kann.
 - Nachtrag EMU im Protokoll: Der FIVB stellt die Regeln in verschiedenen Sprachen zur Verfügung: https://www.fivb.com/en/volleyball/thegame_glossary/officialrulesofthegames

Triengen, 09.05.2024

Fürs Protokoll: Evelyne Müller

Verteiler:

- RSK-Präsident:innen
- Mitglieder SSK
- GS Alessandro Raffaelli
- Verteiler Konferenzen Swiss Volley